

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE LA CIUDAD



Los Celadores y Capataces del Cuerpo de Telégrafos; los Reparadores y roreros con el nuevo uniforme, acompañados del jefe del Centro don Joaquin Raga, y el jefe del Personal don Felipe Pascual.

Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CORDOBA

BANQUEROS

APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

“La Unión,” y “El Fénix Español,”

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



CAPITAL SOCIAL. 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado. FUNDADA EN 1864

Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

TELÉFONO 2700

Funciones para hoy miércoles 30 de Enero 1929.

Por la tarde a las seis.—Por la noche a las diez.—Cinematógrafo.—Magnífico programa.—Estreno. Reportaje gráfico Verdaguer, revista de actualidades.—Estreno, El jinete tímido, cómica, «Paramount», dos partes.—Estreno. Reclutas detectives, graciosísima comedia en siete partes, interpretada por los famosos actores cómicos Wallace Berry y Raymond Hatton, es un Film «Paramount».—Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20.

—En la sección de la tarde, medias entradas para niños menores de diez años, a 0'10. Mañana jueves.—Estreno de la famosa marca «Artistas Unidos», Topsy y Eva, una sentimental comedia, interpretada por las Hermanas Dunan.

El sábado, EL HEROE DE LA ESCUADRA dos jornadas, nueve partes, con la cooperación de la escuadra inglesa, elementos del Ejército y de la Marina y varias escuadrillas de hidroaviones.

El viernes 8 de febrero.—Acontecimiento: Debut de la Compañía de Zarzuelas, Revistas y Operetas de Cándida y Blanca Suarez.—Temporada de Carnaval.—Pida listas de Compañía en taquilla.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA

Teléfono, 1750.

Calefacción espléndida.

Temporada de grandes producciones cinematográficas

Funciones para hoy miércoles 30 de Enero de 1929.

A las seis de la tarde y diez de la noche.—Estreno de la super-producción, Julio César, titulada La viuda de nadie.—Programa: 1.º La graciosa película cómica, en dos partes, Viajeros al tren.—2.º Estreno de la Selección Prodisco, en seis partes, por Charles Ray, titulada La viuda de nadie, único día de proyección.—Butaca, 1 peseta; Palcos 0'50; Gradás, 0'20. Tarde medias entradas, a 0'10.

El sábado.—Acontecimiento grandioso, El demonio y la carne, por Greta Garbo y John Gilbert.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 29 de Enero.

En venticuatro horas

Temperat.º m.º al sol y al aire libre	19'80
a la sombra	14'60
mínima	4'60
media	9'60
Oscilación	10'00
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	2'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.aº	752'50
Temperatura a la sombra	6'20
de termómetro hmd.º	5'80
Tensión del vapor	6'60
Humedad relativa	94'00
Estado del cielo	Casi despejado.
Dirección del viento	E.
Fuerzas	Ventolina
Recorrido en 24 horas	147'00

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 2806 CORDOBA

H. Garrido

Habitaciones independientes.
Cuarto de baño. Servicio esmerado.
Precios económicos.

Juan de Mena, número 3.—Córdoba
(Junto a la Plaza de Cánovas)

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Compras y ventas

Ocasión en la «Granja Euailia» se vende ganado vacuno, raza lechera, ganado seleccionado; hay sementales, vacas próximas a parir, vacas recién paridas y en plena producción, ganado de cría; hay de venta añejas, erales, novillas y vacas preñadas. Para informes, en la finca o en la tienda «El Metro», Marmol de Bañuelos, 2.

En la Sierra, en Los Ageles, junto a la Fuente de la Salud, se arrienda un piso independiente, y en la misma finca una casa con jardín. Para tratar, San Pedro número 5.

Andamio rápido «Vilella», patentado, interesante para contratistas de obras, albañiles y pintores. Puede verse montado en Casa Pozo, que facilitará catálogos y precios.—Reloj, 1. Teléfono 2858.

Carbón: Estación Montoro, se vende carbón de encina a dos pesetas arroba.

La faja ventral patentada «La Derné», recomendada por todos los médicos, es exclusiva de la casa Margot-Ibes, Cruz Conde número 4, donde todas las señoras pueden verla y convenirse de sus excelencias.—Se hacen a la medida.—Teléfono 1368.

Biblioteca «Peugeot».—Se vende una bicicleta «Peugeot» seminueva muy poco uso, todavía tiene primeros neumáticos, completamente equipada. Precio reducido. Informarán «Córdoba Automovilista», Claudio Marcelo 21 y 23.

Se vende llave en mano, una casa, buen sitio, en Cerro Muriano. Razón en esta Administración.

Vendo varias puertas, plintos y losetas a 4 pesetas metro, por ampliar almacén, Casa Hierro Aragón.

José Roldán Castro, (Cortijo de Fausto), carros de transportes, camioneta y carro para bocoyes—Ambrosio de Morales, 10. Teléfonos 1470 y 1657.

Carros de paja a 60 pesetas uno. Alpacas a 1'50. Mayor de San Lorenzo, 196, Teléfono, 2390. José Jurado Moreno, sucesor de Rafael Gavilán.

Arrendamientos

Se arrienda desde el día la casa-huerto, número 44, calle de San Basilio, de esta ciudad.—Darán razón, Velázquez Bosco, número 13.

Varios

La antigua Agencia Automovilista y de Negocios ha quedado trasladada en la calle Claudio Marcelo, 21, continuando despachando con toda rapidez y en el día las matrículas de automóviles, motocicletas, transferencias y carnets de conductores. A éstos se les dan facilidades de pago en plazos, entregándoles los carnets mediante un pequeño anticipo.

Conductores de automóviles, Entregando 25 pesetas en la Agencia Automovilista de la calle Claudio Marcelo, 21, se le facilita el carnet de conductor.

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad. Candelaria, 8.

Informaciones de anoche

La raza

Educación física

Las bases fundamentales de la educación física son: La Anatomía, la Fisiología y la Higiene en primer término, y la mecánica y análisis de los movimientos y Pedagogía, después.

Por anatomía sabemos que el aparato respiratorio consta de pulmones, laringe, tráquea y bronquios. De todo esto, nada tan importante para mi fin, como los pulmones, que, como sabemos, es donde se verifica el cambio gaseoso (oxígeno, anhídrido carbónico) y que el carbono se produce por el movimiento muscular, que requiere oxígeno que alimente nuestra sangre y nos dé vida. No hay que decir, pues, la importancia que tiene el arte de respirar, pues de él depende que rápidamente se normalice nuestro pulso después de un violento trabajo.

Todos los movimientos de la Gimnasia sueca pueden considerarse como respiratorios, puesto que la postura correcta de hombros, dan mayor capacidad pulmonar, además del cuidado que se debe poner en respirar, por violento que nos resulte un ejercicio. No obstante, se agrupan los de separación y oscilación de brazos que pueden combinarse con movimientos de piernas, cabeza y tronco.

Conocida la íntima relación entre la circulación y respiración, se comprende, que al entrar en el corazón sangre viciada por el trabajo, éste apresure su marcha, para mandarla rápidamente a los pulmones a que se purifique, y al conglomerarse ésta en los pulmones, nada nos debe extrañar que nos proporcione fatiga. Luego, es preciso, no solamente respirar, sino respirar bien y deprisa, y para ello convienen los ejercicios

respiratorios. Se calcula que cada inspiración de estas, son tres de las corrientes, luego antes se volverá a la normalidad.

¿Cómo debemos respirar? La respiración debe hacerse por la nariz. La boca debe permanecer cerrada tanto al inspirar como al expirar, porque al inspirar el aire por la boca llega frío o caliente, puro o impuro, con más rapidez a la tráquea o todavía más adentro, y expirando por que puede ser molesto a las personas que nos rodean.

Respirando por la nariz, se obliga al aire inspirado a recorrer un camino más largo, antes de llegar a los pulmones, con lo que se atempera al individuo y se purifica, al depositar en las mucosas nasales las impurezas que pueda tener.

Procura realizar un esfuerzo que te proporcione fatiga; respira elevando al mismo tiempo los brazos en cruz lentamente, y cuando tengas llenos de aire tus pulmones, expúlsalo al mismo tiempo que desciendes los brazos y verás qué pronto descansas.

Esta prueba la puedes hacer con un reloj. Una vez fatigado, apuntas el número de pulsaciones que tengas, sin hacer ejercicio respiratorio, y comprueba cuanto tardas en volver a la normalidad con ellos o sin ellos. Si tardas más después de respirar, como he dicho, pueden ocurrir dos cosas, o que lo hayas hecho mal o que yo no he sabido explicarte cómo se debe respirar.

José Aranaz,

Profesor de Educación Física
y capitán de Infantería.

Gobierno Civil

Conducciones

Se ha ordenado el traslado desde la cárcel de esta capital a la de Posadas del preso Clemente Luque Mármol.

Multa

El Gobernador civil ha impuesto la multa de cien pesetas por desobediencia, a José García y García.

A la cárcel

Por disposición gubernativa ha ingresado en la cárcel Rafael Cabello, que imploraba la caridad pública y carecía de documentos.

Se liquidan: Infinidad de retales de todas clases de telas, en el piso primero de la casa central de El Metro.

Ayuntamiento

Visitas

Hoy han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde en su despacho oficial, los señores siguientes:

Don Francisco Rodríguez y Gonzalo, don Miguel Cabrera, don Mariano de Viguera, don Pedro de Pablos Barbuño, don Luis Velasco, don Francisco Quesada Chacón, don Enrique Aguilar y don Manuel de la Rosa.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Especialista del Dispensario y Clínica
de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3



En nombre del buen gusto

Verdaderamente, no hay nada como estos claros días invernales para largarse a dar un paseito y tomar un estimable baño de sol. Se esponjan los pulmones, se tonifica el espíritu, y se hace apetito. Pero además, estos paseitos suelen enseñarnos cosas curiosísimas.

El domingo fué uno de esos días. Tres amigos paseábamos por las afueras. Y encaminamos nuestros pasos por la Huerta de la Reina, contemplando los parcelamientos y la situación de las nuevas calles, rotuladas y tiradas a cordel.

Pero cuál no sería nuestra sorpresa, cuando examinando los rótulos de las nuevas calles—rótulos colocados allí por iniciativa particular—tropezó nuestra vista con algo que nos extrañó visiblemente.

«Calle Preciados» rezaba una calle; «Atocha», «Alcalá», «calle de la Montera»; y así por el estilo. El nuevo barrio, por lo visto va a ser una reproducción, modesta desde luego, de algunas vías de la Villa y Corte. Si eso no es modernizarnos, que venga Dios y lo vea.

¿A qué obedeció eso? ¿Qué razón hay para bautizar con nombres que no dicen nada, que no tienen relación alguna con nosotros, nuestras futuras calles? ¿Es que en Córdoba no hay ni ha habido preclaros varones y prestigiosas instituciones con que honrar nuestras calles y nuestras Avenidas?

Realmente, el hecho no tiene explicación. Si los señores que han bautizado con el nombre de «Montera» a una calle cordobesa, supieran el origen galante y romántico de dicho nombre—una bella dama, esposa del montero mayor de cierto monarca, y sin que su hermosura fuese un estorbo para su virtud—probablemente no la hubieran bautizado de esa guisa. En cuanto a los nombres de las restantes calles, no resisten el más leve comentario.

Señores propietarios: No es por ahí. Madrid, es Madrid. Y Córdoba tiene una fisonomía y una historia peculiares, de donde puede sacarse una copiosa nómina de hechos gloriosos y de nombres insignes, para rotular cien ciudades.

No es que el asunto revista una gravedad máxima, no. Es una sencilla cuestión de cordobesismo. Y si se nos apura mucho, de buen gusto.

Encuestas de LA VOZ

El vanguardismo y los vanguardistas

¿Qué opina V. del vanguardismo en Literatura y Arte?

I

Vanguardismo es palabra vacía de contenido doctrinal y solo significa ir delante de algo o alguien. Como los secuaces de la corriente novelaria o epidemia estética carecen de un caudillo o guía de genio que encarne sus aspiraciones—como Góngora las suyas—han ideado ese vocablo un tanto presumido aunque muy en armonía con el temple de los que a sí mismo se llaman la selecta juventud. Por sus tendencias y espíritu el vanguardismo debería mejor llamarse subjetivismo o individualismo artístico.

Decimos esto, porque casi todos los ismos modernos y contemporáneos derivan de la concepción Kantiana o Nietzscheana que representa su causa remota. «No conocemos las cosas en sí, sino solo sus apariencias», decía el profesor de Königsberg; «nada es verdad, todo es lícito», afirmaba sombríamente el autor *Ecce-Homo*; «el mundo es mi representación», añadía otro pensador discípulo de Kant. A esta causa remota deben sumarse las causas próximas que todos conocemos y que se condensan en una sola: indisciplina.

Hace algunos años Felipe Trigo, cuya sintaxis y estilo eran francamente vanguardistas, aunque él estaba en posesión de un talento analítico, que ya quisieran para los días de gala los nuevos titanes estéticos, negaba, desde la tribuna del Ateneo, competencia a la crítica para juzgar de lo emocional en literatura, y poco después Valle-Inclán resumía los deberes de la juventud en ser arrogante, violenta y demolidora de ídolos viejos. Estos vocablos vienen resonando incesantemente como parche de tambor o corneta de órdenes de todos los ejércitos del descontento y el arribismo desenfrenado. No hace mucho un eximio galeno con ribetes de sociólogo ha pronunciado otro vocablo harto significativo y espoleador de actividades juveniles: rebeldía.

Y ahí tienen ustedes a los nuevos culteranos de Occidente, ceñudos, impetuosos, implacables con la tradición y los valores clásicos, empuñando en una mano la piqueta y en la otra un cartel de desafío a tres poderes, hasta hoy inviolables; la Gramática, el buen gusto y la razón práctica, cuya desaparición traería consigo el anarquismo mental y artístico y con ellos la bancarrota de la estética.

II

¿Qué es el Vanguardismo? ¡Terrible cosa es definir! Platón decía que era cosa de Dioses, y yo apenas me llamo Pascual. Apesar de ello, voy a intentarlo. Por algo soy hijo de un siglo esencialmente definidor, dogmatizante y vanidoso, en que todos estamos más o menos tocados del mal de la

soberbia satánica, que trueca en pontífices hasta a los sacristanes de cualquier parroquia, y un médico llamaría hipertrofia de la personalidad. Entiendo por Vanguardismo o Cerebralismo, el ensayo de un nuevo estilo o técnica para la expresión e interpretación artística de la realidad subjetivo-objetiva:

La palabra ensayo la considero adecuada, porque así en Filosofía como en Estética los ensayistas (¡qué palabreja!) o tanteadores se multiplican hoy como los hongos, aunque ninguno de ellos haya puesto su firma al pie de un libro como el de Montaigne. Ahora bien: un estilo o técnica de expresión nueva presupone un cambio en el mecanismo sensitivo de la generación para quien se emplea. ¿Se ha aguzado nuestra sensibilidad? ¿Nuestros registros nerviosos se han complicado al compás de los progresos de la mecánica? ¿Al dinamismo de la materia corresponde igual fuerza febril y capacidad receptora en las almas? Entonces el vanguardismo tiene razón. Debemos pensar, escribir y hasta sentir por lo menos a setenta kilómetros por hora. Nuestro estilo debe ser algo rauda, arrollador, relampagueante, hasta frenético, como carrera de automóviles en competencia o corriente ciclónica henchida de fluido eléctrico. Nuestra pluma como nuestro cerebro ha de ser motor en constante trepidación y nuestras imágenes han de nutrirse de toda la realidad fenoménica que ante nuestra retina pasa y sucede como visión cinematográfica.

Pascual Santacruz

Córdoba

(Continuará.)

(Dada la extensión del artículo del señor Calderón, nos vemos en la necesidad de publicarlo en dos fechas consecutivas.)

Ganga: Trincheras superiores a 28 pesetas, gabanes desde 25, pellizas desde 9, impermeables goma desde 15 y paraguas desde 2.50 en El Metro y sus Sucursales.

La gira al arroyo de Pedroches

Los concursos de carretas adornadas y parejas a caballo

Según se tiene anunciado, como en años anteriores, el día 2 de Febrero inmediato, festividad de la Candelaria, con motivo de la tradicional gira al Arroyo de Pedroches se celebrará, organizado por la comisión municipal de Ferias y Fiestas, un concurso de carros y carretas adornados y otro de jinetes con mujeres a la grupa de los caballos.

Para el primero se concederá un premio de cien pesetas, dos de setenta y cinco y cuatro de veinte y cinco, y para el segundo uno de setenta y cinco y cuatro de cincuenta.

Tanto los conductores de carros y carretas como los ocupantes de éstas y las parejas a caballo, necesariamente habrán de presentarse ataviados a la andaluza.

Los concursantes habrán de inscribirse en el registro a tal efecto abierto en el negociado correspondiente de la Secretaría municipal. El requisito de la inscripción es indispensable para ambos concursos.

Los premios serán entregados en el acto por la Comisión de Ferias y Fiestas, constituida en jurado, en lugar adecuado del sitio de la gira.

PARA CARNAVAL

Mantones de Manila

Estilos antiguos y propios isabelinos, inmenso surtido en todos colores.

¡Precios de ocasión!

Artículos para disfraces desde 50 céntimos metro. Infinidad de sedas, a 1.50.

Vean escaparates

ALMACENES

HIERRO ARAGÓN

Materiales de Construcción, Saneamiento y Decoración

FERNANDEZ y MUÑOZ

Depositarlos exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffi

Antigua Sucursal de Jacinto Canivell

CÓRDOBA

Exposición, Almacén y Escritorio: AVENIDA CANALEJAS, 2. T.º 1.528. Azulejos, bañeras, bidets, cementos, duchas, fregaderos, inodoros, losas y ladrillos refractarios, losetas y ladrillos para pavimentos, lavabos, tuberías, tejas planas, yesos, etc., etc.

Tribunales



Sentencias

La Sección primera de esta Audiencia ha sentenciado en el juicio procedente del juzgado de la Derecha, de esta capital, condenando al procesado por el delito de hurto, José Navarro Gómez (a)

El Chico Malquerido, a la pena de cuatro meses de reclusión.

La Sección segunda condena a los procesados por el juzgado de Posadas, por el delito de infracción de Ley de Caza, Antonio y Rafael González Invernón, a la pena de dos meses y un día de prisión al primero, y 125 pesetas de indemnización al segundo.

La misma Sala absuelve al procesado por el juzgado de Bujalance, por el delito de hurto, Juan Bautista González Guerrero.

Juicios para mañana

Ante la Sección primera de esta Audiencia se verá mañana en juicio oral y público la causa precedente del juzgado de la Derecha de esta capital, por el delito de lesiones.

La procesada María Josefa Varo Serrano, será defendida por el letrado señor Espina, y representada por el procurador señor Jiménez Baena.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Montoro: Hurto de cinco caballerías en la finca «Cansinos Altos».

—Desacato a los agentes de la autoridad cometido por Felipe García Amo.

Fuente Obejuna: Muerte de Pedro Moreno Valdivia, por desprendimiento de tierras del exterior de la mina «La Ana».

Baena: Tentativa de suicidio de Rafael Aguilera Ruiz, ocurrido en la finca «El Redondillo».

Aguilar: Lesiones graves que sufre el niño de cinco años José Navarro Guerrero, que le fueron causadas al ser arrollado por el automóvil 2.810 CO., conducido por Antonio Lama Ortiz y ocupado por Francisco Ruiz Cuevas, vecino de Los Moriles.

Nuevos colegiados

Se han dado de alta en el ilustre Colegio de Abogados de esta capital los letrados don Pedro Villoslada Peichalup y don Francisco Sampeño Martínez.

Asuntos militares

Despedida

El comandante de Ingenieros don Julián Azofra se despide para Sevilla, a donde marcha en comisión de servicio.

Servicio de plaza para mañana

Guardias del principal y cárcel, la Reina. jefe de día, teniente coronel de Sagunto don Eduardo Fajardo y Escalera de Carvajal. Imaginaria, otro de Artillería, don Santos Rodríguez Cerezo. Hospital y provisiones, primer capitán de la Reina.

Diputación provincial

Las gestiones del señor Castilla en Madrid

El presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril, que regresó ayer de la corte, ha despachado esta mañana en su despacho oficial.

Al recibir a los periodistas les manifestó que en Madrid se había entrevistado con el coronel Kindelán, interesándole de nuevo el envío del material necesario para la sección de vías y obras provinciales.

Añadió el señor Castilla que también asistió en la corte a la reunión del Consejo de administración del Banco de Crédito Local.

Nombramientos de capataces camineros

Hace algún tiempo la Diputación nombró con carácter de interinidad, doce capataces camineros para la sección de Vías y Obras provinciales.

De estos funcionarios solicitaron de la Junta Calificadora de aspirantes a destinos civiles que sus nombramientos tuviesen el carácter de definitivos.

La citada Junta ha confirmado los referidos nombramientos, en lo que se refiere a siete de estos solicitantes, que son los siguientes: Alfonso Gallardo Rivera, Francisco Pérez Fernández, Manuel Marín López, José Manuel Comino Pérez, José Lucena López, José Cuevas y Antonio Caliz Osuna.

Con los demás nombramientos que tiene derecho a hacer la Diputación, quedarán completados los diez y ocho capataces para las diez y ocho demarcaciones.

Estos capataces serán prontamente provistos del material necesario.

Obras en el Hospicio

En la Diputación provincial se ha celebrado un concursillo para adjudicar las obras de ampliación de una nave en la Casa de Socorro Hospicio.

Fueron las obras adjudicadas al que mejores ofrecimientos dió a la Corporación, señor Carreras, que ofreció una baja de 1.770'70 pesetas sobre el tipo de 4.920'74. importe de las obras.

Las obras de ampliación en Agudos

Las obras de ampliación en el Hospital de Agudos, cuya necesidad es tan perentoria, se realizarán mediante subasta que ya ha sido anunciada en el «Boletín Oficial».

El Pleno y la Permanente

Mañana a las cuatro de la tarde se reunirá en la Diputación el Pleno para celebrar sesión.

También celebrará sesión la Comisión permanente.

De la provincia

Accidente en una mina

En la mina «Santa Ana», del término de Pueblonuevo del Terrible, ha ocurrido un sensible accidente que ha costado la vida a un obrero.

Pedro Moreno Valdivia encontrábase trabajando en la citada mina cuando ocurrió un desprendimiento de tierra y el desgraciado obrero quedó sepultado.

Apesar de los trabajos efectuados, Moreno pereció a consecuencia del desprendimiento de tierras.

El juzgado de instrucción interviene en el asunto.

Intento de suicidio

En la finca «Redondillo», del término de Baena, ha intentado poner fin a su vida Rafael Aguilera Ruiz.

Se desconocen las causas que impulsaron a Aguilera a llevar a efecto su determinación.

Un niño arrollado por un auto

En la carretera de Aguilar a Los Moriles, el automóvil de esta matrícula número 2.810, ocupado por su propietario don Francisco Ruiz Cuevas y conducido por el chófer Antonio Loina Ortiz, arrolló al niño José Navarro Guerrero, causándole lesiones graves.

Usurpación de terrenos

Ante la benemérita de Valsequillo ha sido denunciado Isidoro Peña Infantes, de 26 años de edad, que con una yunta estuvo arando como dos hectáreas de terreno de una finca propiedad del vecino de La Granjuela Manuel Hidalgo Murillo.

Sucesos y denuncias

Caballerías que desaparecen

De la finca «Quemadillas», enclavada en este término municipal, han desaparecido dos caballerías mayores de la propiedad del arrendatario de dicha finca Joaquín Pérez Pascual.

Se ignora el rumbo seguido por los semovientes.

El saco de cisco hecho cisco

Isabel Lorente Garcés ha denunciado que el auto de la matrícula número 1.314, propiedad de doña Enriqueta Gil Ortega, la atropelló en la calle Mayor de San Lorenzo, rompiéndole un saco de picón y esparciendo por el suelo el contenido, que valora en cinco pesetas.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

Ocasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas; mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.

A través de la Prensa

"La Nación"

Los hombres y las colectividades que hoy luchan por redimir a los pueblos de las garras del partidismo y del doctrinalismo, no niegan los principios de la democracia en lo que tienen de cristianos, de humanos, de justos. Lo que niegan son las fórmulas con que se pretendía expresar antes todo eso.

"El Sol"

Habla de la situación política del ministro de Hacienda inglés Mr. Churchill, y dice que ha variado mucho y repetidas veces. Pero en la próxima campaña electoral habrá de enfrentarse alguna vez con el fantasma de su pasado político. Estas primeras escaramuzas indican ya la pasión con que se va a luchar en los meses venideros, tan importantes para el porvenir de la Gran

Britaña, y, de rechazo, para la situación política en el mundo.

"El Noticiero Sevillano"

Andrés Vázquez habla de la señorita sevillana que se ha presentado en el concurso de belleza, y dice que hay que ensalzaria, pues aunque no triunfó, empleó su valor—y su valer—en el noble afán apasionado de mantener en alto el nombre preclaro de Sevilla. **El Ideal Gallego**, de **La Coruña**

Dedica unos comentarios a los progresos de nuestra Marina mercante y estima que se debe aumentar el tonelaje y con la mira patriótica de que sea en España donde se construyan los buques nacionales, dando trabajo a los astilleros y resolviendo crisis de trabajo, lo que sería no más que una consecuencia grata del fin principal que se debe perseguir, cual es el no quedarnos atrás en este aspecto de la vida nacional.

Dos bautizos

El sábado último a las siete de la tarde se verificó en la iglesia parroquial de Santa Marina el acto de administrar las regeneradoras aguas bautismales a la niña dada a luz recientemente por doña Rosario Nieto Casares, digna esposa del industrial de esta plaza don Manuel Manosalvas.

Administró el sacramento el coadjutor de la citada parroquia.

Fueron padrinos don Antonio Carnicero y su bella hija la señorita Anita Carnicero Moral.

Se impuso a la neófito el nombre de Rosario.

Terminado el religioso acto los invitados pasaron al domicilio de los padres de la nueva cristiana, donde fueron obsequiados espléndidamente.

Y la belleza femenil tuvo en el acto una brillante representación en las personas de Mariquita y Paquita Manosalvas Osuna, Catalina Conde, Carmelita Rodríguez, Luísa Ruiz, Encarnita Huertas, Rosita Jiménez, Lola Molina y Manolita Urbano y otras muchas.

Entre el elemento joven se organizó un animado baile, que se prolongó hasta la madrugada.

Felicitamos a los padres de la nueva cristiana por tan fausto acontecimiento familiar.

**

El domingo, a las ocho de la noche, y por el párroco don Francisco Salinas, le fueron administradas las regeneradoras aguas bautismales a la niña dada a luz recientemente por doña Encarnación Muñoz, esposa de don Francisco Alarcón.

Se impuso a la neófito el nombre de Rosario.

Apadrinaron a la nueva cristiana don Rafael Medina y su digna esposa doña Manuela Reina.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con espléndidez en casa de los padres de la nueva cristiana, a los que felicitamos por tal acto.

El Concierto del Filarmónico

Un festival

Entre los elementos artísticos del Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena», reina gran entusiasmo para la excursión de Carnaval, haciéndose diarios ensayos de obras nuevas, las que los aficionados de la localidad podrán escuchar en el concierto de despedida que se celebrará en el Gran Teatro el día 7 de febrero próximo.

Para este festival hay gran demanda de localidades y para mayor comodidad de los aficionados se han puesto a la venta en el Almacén de Música de la señora viuda de Martínez Rücker.

UNGRIA MADRID

Registro de Marcas y Patentes en todas las Naciones

	PTAS.
Una marca de fábrica en España	170
Renovación de id. id.	280
Marca en Berna para 28 naciones.	405
Un nombre comercial	167
Registro de modelo o dibujo	138
Obtención de una patente de invención	230
Id. de id. de introducción	260
Transferencia de una patente marca	105
Puestas en práctica sin la certificación	135
Licencia de explotación	161

Informes comerciales de todos los países. Cobro de créditos mercantiles y licencias de instalación de industrias.

Para saber medios de prosperar y hacer fortuna Industriales y Comerciantes pida usted gratis, **El Fomento Industrial y Mercantil y Vida de Negocios.**

La colonia granadina

¿Qué! ¿Nos reunimos o no?

¡Vaya si nos vamos a reunir!

Contra viento y marea; y así se empeñe en lo contrario un contratista de firmas especiales, que hoy por hoy es de lo más influyente que hay en España.

Los granadinos de Córdoba y su provincia comeremos juntos en el *Hotel Regina* el próximo día uno, San Cecilio, como comimos el pasado año, a fin de celebrar la fiesta de nuestro Patrón, el *greñúo*.

Y decimos que comeremos y no que *almorzaremos*, porque la comida está mejor. Así los que tengan quehaceres de mañana, podrán solventarlos; y los que vivan alejados de la capital podrán llegar a tiempo del *gaudeamus* y luego marcharse a sus respectivas residencias aprovechando los infinitos medios de transporte que hoy cruzan la provincia en todas direcciones.

¿Que después de yantar quieren pernoctar en Córdoba? En buen hora sea; y por adelantado hacemos votos porque duerman plácidamente sin que los mosquitos les levanten muchas ronchas.

¿No os parece, paisanos queridísimos, que, por las razones apuntadas *sienta* mejor la comida que el almuerzo?

Además, esta circunstancia será aprovechada por el gran don Santiago Jimena, para componer un *menú* granadísimo sin el pie forzado del jamón con habas, aunque éste no falte.

Comeremos, pues, en el *Hotel Regina* los granadinos todos de Córdoba y su provincia—damas y galanes—sin más aviso ni requilerios, el día primero de Febrero próximo, a las nueve y media de la noche; y después, o cada mochuelo a su olivo o que cada *quisque* haga lo que le venga en gana o le permita su bolsa, siempre a base de la austeridad de buenas costumbres, que fué la característica de los buenos y fervientes hijos de la Santísima Virgen de las Angustias.

Quedan todos invitados a esta comida fraternal, de recuento y simpatía, que hemos de celebrar los naturales de

*Granada, ciudad bendita,
reclinada sobre flores*

de la que dijo el poeta, que

*quien no ha visto sus primores
ni vio luz ni gozó bien*

Tenemos para nosotros que por la premura del tiempo y la escasa publicidad que hoy por hoy nos es dado consagrar a este acto fraternalismo, pudiera malograrse el cordial intento; pero para obviar este posible obstáculo, invocamos el prestigio de los granadinos Rafael Gago y Antonio Sarazá Murcia, para que con sus plumas y sus actividades nos ayuden al triunfo que merece propósito tan efusivo como el de reunirnos y saludarnos.

De todos modos, los que estén conformes con la idea de esta comida de solidaridad y paisanaje pueden telegrafiar, telefonar o simplemente poner cuatro letras adhiriéndose al acto, al que ~~modestamente~~ firma,

Julio Granadino.

(Gondomar, 2)

El campo

Página de los agricultores

La comida del ganado

Porqué son preferibles los granos de leguminosa

La riqueza de los granos de leguminosa en proteínas oscila alrededor del 20 por 100, siendo variable con la especie y variedad, figurando entre los menos ricos el «pie de pajar», que solo contiene un 16 por 100 de proteína digestible, y el guisante.

Los más ricos son la soja y los altramuces diversos; pero no es aconsejable el empleo de los segundos por los principios tóxicos que contienen.

El ganado lanar es el único que suele aprovecharlos, siempre después que se han sometido a maceración en el agua para privarlos del principio amargo que contienen. Como tipos intermedios figuran las habas, almortas y vezas, de composición muy semejante unos y otras, tanto en materias proteicas como en grasas e hidrocarbonados.

Son muy convenientes para las hembras en lactación, siendo notorios los efectos de las almortas en el racionamiento de las ovejas lecheras (Matallana), y los de las habas

en el de las cabras de ordeño (Sanz Egañe). Las habas se consideran como alimento excitante, y algunos autores recomiendan su empleo en la ración de los metentales.

En general son preferibles los granos de leguminosa para racionar ganado lanar, cabrío o vacuno, debiendo suministrárseles a éste triturados o aun molidos. El caballo y mular puede tomarlos sin moler.

Surten buenos efectos en la alimentación del ganado de tiro o caballo de silla que ha de someterse a grandes esfuerzos, hasta el punto de que Gouin recomienda que se incluyan las habas en la ración de los caballos de carreras. Para los bueyes o toros de labor son muy recomendables las algarrobas y lentejas.

No son, en general, alimentos adecuados al ganado de engorde, y sobre todo el de cerda.

Cómo se fertiliza el algarrobo

Este árbol de la familia de las leguminosas es poco exigente en nitrógeno; pero en cambio lo es mucho en fosfórico y potasa.

Para un árbol en pleno desarrollo, la siguiente fórmula aplicada con la labor da muy buenos resultados:

Superfosfato o escorias, 3 a 4 kilogramos; sulfato o cloruro de potasa, 3/4 a 1; sulfato amónico, 1/2 a 1.

También se podrá aplicar enterrando el abono alrededor del árbol, en zanja lo más ancha posible y separándose del tronco de medio metro a un metro, según la corpulencia del mismo.

El empleo de la cal en la agricultura

Muchas veces los agricultores emplean los abonos, y éstos no les dan el resultado apetecido, siendo ello debido a que el suelo es muy pobre en cal. Este es un elemento que podríamos decir hace el papel de la «mantequilla» en los guisos, ya que pone a los alimentos del suelo en condiciones para que sean «digeridos» y «asimilados» por las plantas.

El agricultor debe, pues, saber si en su tierra hay cal, y para ello basta con que ponga un poco de tierra en una copa y vierta sobre ella vinagre muy fuerte o ácido clorhídrico diluido. Si se produce una efervescencia muy grande, la tierra está bien provista de cal; si no la hay, es preciso encalar.

En circunstancias intermedias lo mejor es consultar a un centro técnico cualquiera.

Para encalar se empieza por apagar la cal viva con agua, y después se esparce a voleo por el campo en cantidad de unos 500 kilos por hectárea y año, o bien de 1.500 a 2.000 kilos cada tres a cuatro años.

Pero es preciso no olvidar que la cal, si no se acompaña de abonos complementarios, «enriquece al padre y arruina al hijo».

Ocasión: Extraordinaria rebaja de precios fin de temporada todas clases de telas invierno, en El Metro y sus tres Sucursales

Lo que renta anualmente la Agricultura

En una valoración de la riqueza de España, realizada por una entidad bancaria en 1924, se calculó que la renta bruta anual de la agricultura española sobrepasa la cifra de 9.000.000.000 millones de pesetas. Si a este valor añadimos la renta bruta anual de la ganadería, que supera los 3 mil millones de pesetas, obtendremos como cifra total expresiva del dinero que cada año produce el campo español, la muy importante de 22.000.000.000 millones de pesetas; próximamente la mitad de la renta bruta total de España.

Nuestra economía nacional es agrícola de modo preponderante. El profesor Bernis, de la Universidad de Salamanca, más ligado por sus cargos públicos a otros sectores de la actividad nacional que a los campesinos ha dicho: «España es una agricultura». La recta interpretación de esta frase la formulamos diciendo: España no es solo una agricultura, pero la agricultura es la mayor riqueza de España.

El campo español es muy variado

El carácter más llamativo de la agricultura española es su variedad.

En nada se parecen los campos húmedos de Galicia y Asturias, muy semejantes a los pastos de Suiza o de Holanda, a las cálidas tierras andaluzas, más africanas que europeas.

España es un mosaico de climas, y por esto es un muestrario de producciones. Un ejemplo notable: Desde la cumbre, siempre blanca, del pico de Muley Hacem, sobre Granada, hasta Motril, en la costa mediterránea, sólo hay unos 40 kilómetros en línea recta, y recorriéndolos se pasa también por todos los climas, desde las nieves perpetuas allá en la altura, hasta la lujuriosa vegetación de los trópicos en la orilla del mar.

Conocimientos útiles

Para injertar y proteger las heridas de los árboles

Hay varios ungüentos que sirven admirablemente a este fin. Uno de ellos está hecho a base de:

Pez negra, 1 kilogramo; cera amarilla, 1; sebo, 1.

Se mezclan las anteriores sustancias, calentándolas, y se aplica a la herida del árbol a una temperatura suave.

También es recomendable éste:
Pez blanca, 4 kilogramos; pez negra, 4; resina, 2; sebo, 1.

Como en la fórmula anterior, se mezclan los cuatro componentes, se calientan y se aplican a poca temperatura.

Para las heridas de poda lo mejor es la brea o alquitrán de Noruega o el de las fábricas de gas. Esta sustancia se puede fácilmente distribuir con un pincel o brocha, pues se adhiere bien a la madera, y tiene propiedades antisépticas o insectífugas (contra los insectos).

Para la desinfección, el líquido más aconsejable es la solución ácido de sulfato ferrroso al 20 por 100, dando con este líquido en la superficie y cubriendo luego con alquitrán o cemento.

La protección de heridas es indispensable en las épocas y regiones húmedas.

El deslinde de veredas pecuarias

Los trabajos de la Comisión

Terminado el deslinde de las vías pecuarias nombradas «Llano de Mesoneros», «Vado del Panduro», «Vado de Linarejos» y «Porrada», la Comisión de deslinde de veredas pecuarias, formada por los señores don Rafael García Rives, ingeniero Agrónomo de la Asociación de Ganaderos; don José Laguna Cubero, en representación del excelentísimo Ayuntamiento; don Indalecio García Mateo, visitador provincial, y don Antonio Carrasco Suárez-Varela, secretario, continuará sus trabajos el próximo lunes, 4 de Febrero, deslindeando el cordel de Villanueva de la Jara, que partiendo del de Alcolea, en la esquina de la ermita [de este nombre, sigue con dirección noroeste por detrás de la casa de la venta de Alcolea, marchando por tierras de Pendolillas, cruza el arroyo de la Buenagua por un puente, continuando por terrenos de la dehesa de «Rivera Alta», atravesando el arroyo de Los Yegüeros; sigue por terrenos de «Ribera Alta» a pasar el puente del Guadalmilano y prosigue por «Campillo Alto» hasta salir del término de Córdoba, para entrar en el de Villafranca camino del de Adamuz, término en este Municipio de dicho cordel.

La longitud aproximada de esta vía pecuaria es de ocho kilómetros, y su anchura de cuarenta y cinco varas, equivalentes a treinta y siete metros sesenta y un centímetros.

La Comisión avisa, por medio del presente, a los propietarios de las fincas por donde el cordel pasa, para si quieren presenciar el deslinde, haciendo uso de un derecho legalmente estatuido.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia

Transcurrido el plazo por que se autorizó la ocupación temporal de las sepulturas que comprende el cuadro de párvulos denominado de San Gabriel, del Cementerio de Nuestra Señora de la Salud, y debiendo procederse a la exhumación de los restos que las mismas ocupan, se anuncia al público para conocimiento de los interesados a quienes afecte esta determinación, para que en el término de veinte días, a contar desde el siguiente al en que aparezca inserto el presente edicto en el «Boletín Oficial de la provincia», procedan a la renovación de aquellas o adquieran, caso de que lo deseen, otros enterramientos con destino a la conservación de los mencionados restos; concurriendo para ello al Negociado de Beneficencia de la Secretaría municipal desde las once a las trece horas, los días hábiles de oficina, donde se les enterará de los requisitos que deben cumplir para realizar dichas operaciones.

Córdoba 29 de enero de 1929.—*Rafael Cruz Conde.*

Victoria

Pida y exija

Cerveza Victoria

en todas partes
por ser la mejor.

De Radio

Programa para el día 30

MADRID: EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Notas de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del Trabajo. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la orquesta de la Estación. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Índice de conferencias. Fin de la emisión.

De 19'00 a 20'30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Música de cámara. Mary Mariny (mezzosoprano). Señores Franco, Francés, Outumuro, Del Campo y Cassaux. Noticias de Prensa. Información directa de Unión Radio. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Retransmisión de emisiones extranjeras. Transmisión del Hotel Nacional. Concierto de banda. Campanadas de Gobernación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo» en el Alkazar. Cierre de la Estación.

Noticias locales

El «Boletín de la Real Academia Cordobesa»

Contiene el número 22 de esta interesante edición de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, un sumario interesante.

«Significación de Azorín en la Literatura Contemporánea», por don Angel Rueda; «Para la biografía de Belalcázar», por don Gabriel Delgado Gallego; «Notas sueltas», por don Antonio Carbonell y Trillo, constituyen los más interesantes trabajos de este folleto, al que completan noticias de gran interés.

Dos bautizos

El sábado último se verificó en la iglesia de San Pedro el acto de administrar las regeneradoras aguas del bautismo a la niña dada a luz recientemente por doña Concepción Salgado, digna esposa de don Rafael Gutiérrez.

Se impuso a la neófito el nombre de Encarnación, actuando como padrinos en la ceremonia doña Encarnación Gutiérrez y don José Toro Lozano.

En la misma parroquia se celebró el domingo el acto de administrar el Bautismo a la niña dada a luz por doña Josefa Castilla, esposa de don Rafael Frago.

Se impuso a la neófito el nombre de Luisa. Fueron padrinos la señorita Pilar Frago y don José Frago, tios de la nueva cristiana.

R. I. + P. A.

LA SEÑORA

Doña Dolores Burón y León

Viuda de Conde y Luque

Las misas que se celebren el día 30 del corriente en la parroquia del Sagrario, San Hipólito, Capuchinos, San Pablo y San Cayetano serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Su hermana doña Soledad Belmonte de Conde; sus sobrinos doña Dolores y don José Ramírez de Verger y doña Clara Burón de la Colina; hermano don Rafael Conde; sobrinos señores de Cruz Conde y señores de Conde y Luque; prima política doña Marciana Conde viuda de Beltrán y demás familia ruegan a sus amigos la encomienden a Dios en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Información telegráfica y telefónica

Esta tarde se ha reunido de modo inesperado el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del marqués de Estella

La "Gaceta" publica varios nombramientos y ceses de miembros de la Asamblea Consultiva

De Madrid

El jefe del Gobierno contesta a la Academia de Jurisprudencia acerca de la inamovilidad judicial.

El banquete en honor de los Reyes daneses

Madrid.—El banquete que organiza el Ayuntamiento en honor de los Reyes de Dinamarca, se celebrará el día 7 de Febrero, a las nueve de la noche.

La inamovilidad judicial

Madrid.—En la oficina de Censura se ha facilitado este medio día copia de la carta que el presidente de la Academia de Jurisprudencia ha enviado al jefe del Gobierno, refiriéndose a la inamovilidad judicial.

Entiende que los funcionarios de justicia deben tener bien cimentada su independencia para que puedan ejercer con más libertad su misión.

Añade que unos diez y siete países tienen declarada la inamovilidad de los funcionarios de justicia.

En la contestación, el jefe del Gobierno dice que no comprende la necesidad de que se haga inamovible a dicho personal, y se extiende en consideraciones para justificar su aserto.

El homenaje a Primo de Rivera

Madrid.—El Comité organizador del homenaje al general Primo de Rivera ha anunciado que la suscripción quedará cerrada el 31 de Marzo.

Lo recaudado alcanza a la suma de cuatro millones de pesetas, y se esperan nuevos e importantes donativos.

La junta del Tiro Nacional

Madrid.—En la reunión celebrada por la Sociedad del Tiro Nacional, quedó elegida la nueva junta directiva, bajo la presidencia del duque de Almazán.

La muerte de Marciano Zurita

Madrid.—Todos los periódicos dedican sentidas necrologías a Marciano Zurita, el notable poeta que murió en la mañana de ayer.

Inesperada reunión de los ministros

Madrid.—A la una y media de la tarde se han reunido en el ministerio del Ejército con el marqués de Estella todos los ministros con excepción del de Instrucción.

La reunión inesperada del Consejo de ministros llevó al palacio de Buena Vista a numerosos periodistas y corresponsales.

La reunión duró hora y media y al salir los ministros guardaron impenetrable reserva sobre lo tratado.

Únicamente dijeron que esta tarde en la sesión plenaria de la Asamblea, el presidente del Consejo dará una amplia explicación acerca de las causas que han motivado la reunión ministerial.

Tres gemelas de asombroso parecido

Madrid.—En la Casa de Maternidad, en la noche del pasado día 23, dió a luz tres gemelas, la acogida Carmen García Noval.

Las tres niñas se parecen tanto, que para distinguirlas ha habido necesidad de colocarles unas medallitas numeradas.

Una insurrección militar

Ha fracasado un movimiento revolucionario de la Artillería en toda España, a excepción de Ciudad Real

Madrid 29 (seis tarde, urgente).—A las cuatro menos veinte de la tarde se abre la sesión de la Asamblea, bajo la presidencia del señor Yanguas.

Asisten el marqués de Estella y todos los ministros. En las tribunas hay gran animación.

Al abrirse la sesión, se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Asamblea por la muerte de tres asambleístas.

Seguidamente el señor Yanguas concede la palabra al jefe del Gobierno, el que se levanta y desde la tribuna de secretarios dice que va a dar cuenta de un lamentable suceso, y que para más concisión y cordura va a leer una cuartilla, a fin de informar a la Asamblea y al país.

Las cuartillas leídas por el general Primo de Rivera, dicen así:

«El Gobierno tiene que cumplir un deber, dando cuenta a la Asamblea y al país de que después de los constantes intentos de dificultar sus gestiones y que han sido frustrados merced al celo del personal de Seguridad y policía y a la sólida disciplina y patriotismo de las instituciones militares, así como por la cordura del país, durante la pasada noche ha habido una nueva intento-

na, que ha fracasado en toda España, menos en Ciudad Real, donde el regimiento de Artillería que guarnece la plaza, esta madrugada se ha declarado en rebeldía, sacando a la calle a las tropas y situándolas frente al cuartelillo de la Guardia civil y colocando los cañones en los caminos, deteniendo todos los trenes ascendentes y descendentes.

Se carece de noticias concretas de Ciudad Real, pero en toda España reina tranquilidad. El Gobierno espera que, antes de que termine este período de la Asamblea, se sepa que el orden ha quedado restablecido.

No es caso de anunciar rigurosas medidas, aunque se trata de un criminal intento contra la Patria.

Añade que se aclararán las responsabilidades, ya que no son pocos los inconscientes que adoptaron tal decisión arrastrados por la violencia del mando.

Cree que este hecho no hará formar otro juicio en el extranjero.

Termina diciendo que el Gobierno espera que su conducta y sus palabras merezcan la aprobación de la Asamblea.

Se tributa una gran ovación al marqués de Estella.

(Continúa la sesión.)

Nombramientos y cese de assembleístas

Madrid.—La «Gaceta» publica hoy los nombramientos de miembros de la Asamblea a favor de don Emilio Palacios, secretario de Asuntos Exteriores; don Luis Rivera; don José Vicente Arché, don Fernando Onieva, presidente de la Diputación de las Baleares, y don Leonardo Florez.

También publica los ceses como miembros de la Asamblea, de don Bernardo Almeida, don Angel Cervera, don Rafael Muñoz y el marqués de Casablanca.

La muerte del presidente del Supremo

Madrid.—Esta tarde se ha celebrado el acto de conducir los restos del presidente

del Tribunal Supremo don Rafael Bermejo a la estación del Norte para su traslado a Valladolid, en donde está el panteón de familia.

La presidencia del duelo la ocupaba el ministro de Justicia y Cultos y varios magistrados.

En el acompañamiento figuraban numerosas personalidades.

El féretro fué depositado en un vagón del rápido de Valladolid.

Oposiciones para Obras públicas

Madrid.—Se han convocado oposiciones entre los ingenieros para cubrir una vacante en la jefatura de Obras públicas de Córdoba.

De Provincias

Las entidades sevillanas preparan valiosos regalos a la infanta Isabel Alfonso, con motivo de su próxima boda.

BARCELONA

El viaje de unos infantes

Barcelona 29.—El infante don Carlos y la infanta Isabel Alfonso, que llegaron ayer a esta capital, salieron hoy con dirección a Cannes.

CIUDAD REAL

El que se había dedicado a robar a los ayuntamientos

Ciudad Real 29.—La guardia civil ha detenido al autor de varios robos cometidos recientemente en las cajas de caudales de distintos ayuntamientos de esta provincia.

El detenido, llamado Mariano García, se había escapado del penal del Puerto de Santa María, y, según lo manifestado, cometía los robos en unión de otro individuo llamado Salvador Alvarez.

HUELVA

Un hombre atropellado por una camioneta y resulta gravemente herido

Huelva 29.—En el kilómetro 37 de la carretera de Aracena a Rio Tinto, la camioneta del servicio público, que conducía su dueño Isidoro Arias Domínguez, atropelló la caballería que montaba Marcelino González Moya, produciéndole a éste varias heridas de gravedad y la fractura por dos partes de la pierna izquierda.

Marcelino González fué trasladado al Hospital de Aracena, donde fué convenientemente curado.

El conductor quedó detenido.

Riña sangrienta

Huelva 29.—Por resentimientos amorosos cuestionaron en la carretera de Sevilla, próximo a la venta «Villa-Rosa», los vecinos de esta capital Agustín Guerra Vega y Rafael Hierro García, produciéndose heridas que les fueron curadas en la Casa de Socorro y que diagnosticaron de leves.

Vuelco de un automóvil

Huelva 29.—En la carretera de Niebla a Rociñana volcó el automóvil de la matrícula de esta capital número 357, propiedad del

vecino de Ayamonta, Joaquín Gómez Cruz, dedicado al servicio de Correos.

Por consecuencia del accidente, resultó herido de gravedad el conductor y leve una viajera, siendo ambos trasladados a Rociñana, en donde recibieron curación por el médico de la localidad.

Representante en la Asamblea

Huelva 29.—El pleno de la Diputación ha designado a su presidente don Manuel Romero, para que le represente en la Asamblea.

LA CORUÑA

Se verifica el entierro del obispo de Tuy

Tuy 29.—Después de solemnes funerales se ha verificado esta mañana, con gran solemnidad, el entierro del obispo de esta diócesis doctor Vidal Bullón.

Al acto asistieron todas las autoridades.

En la diócesis durante tres días se celebrarán funerales.

SEVILLA

Un labrador se suicida de un tiro en la cabeza

Sevilla 29.—En la aldea de Navarredonda el vecino Alonso Pérez, labrador, se dirigió al olivar denominado «La Peladilla», y se disparó un tiro en la cabeza, quedando muerto en el acto.

El arreglo de los taxis

Sevilla 29.—En el despacho oficial del gobernador civil señor Cruz Conde, se reunieron los industriales encargados de cuanto se refiere al arreglo de los taxis y les hizo determinadas indicaciones para que se eviten los abusos.

Los regalos que se piensa hacer a la infanta Isabel Alfonso

Sevilla 29.—El Ateneo se dispone regalar a la infanta Isabel Alfonso, con motivo de su próxima boda, una artística arqueta que guardará doce magníficos abanicos, pintados por otros tantos artistas.

Las entidades femeninas se proponen regalar a la infanta una valiosa vajilla de plata.

La cofradía del Jesús del Gran Poder continúa recaudando donativos y se han abierto suscripciones por otras cofradías, para regalar valiosas joyas a la infanta.

Por su parte, la augusta prometida ha encargado la adquisición de cincuenta joyas, que regalará entre sus amistades, como recuerdo de su enlace matrimonial.

Cuando se entrenaban se hieren cuatro ciclistas

Sevilla 29.—Cuando marchaban varios ciclistas entrenándose por la carretera de Carmona el primero cayó a tierra y los demás tropezaron con él, resultando heridos de alguna gravedad.

Robo en una fábrica

Sevilla 29.—A la Guardia civil del puesto de la Macarena denunció el gerente de la fábrica La Corchera Internacional, don Pedro Martinelli, que se había cometido un robo con escalo en dicha fábrica, habiendo sido fracturadas por los ladrones varias mesas de escritorio y llevándose 96'50 pesetas que había guardadas en una caja auxiliar, así como también varias herramientas.

Los ladrones intentaron descerrajar la caja de caudales, no pudiendo lograrlo.

Practicadas las diligencias por la Guardia civil, detuvo a los autores del hecho, a los que halló parte de lo robado.

Los detenidos son Rafael Moreno Jiménez, de 20 años, y Simón José Gil Rosado (a) Curro, de 26 años, buscándose al que también tomó parte en el robo, llamado Manolo.

TETUAN

El estado del conde de Jordana

Tetuán 29.—Se ha practicado al Alto comisario un nuevo examen radiográfico, observándose una gran mejoría en la parte infeccionada.

Esta mañana el estado general del conde de Jordana era muy satisfactorio.

VALENCIA

La llegada de «Miss España» a Valencia

Valencia 29.—Esta mañana, en el expreso de Madrid y acompañada de su madre, ha llegado la señorita Pepita Samper, elegida para representar a la nación española en el concurso de belleza que se celebrará en Madrid.

Se le ha tributado un recibimiento grandioso, acudiendo a esperarle una multitud inmensa, que le hizo objeto de una cariñosa manifestación de simpatía a la belleza valenciana.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGUENTO MÁGICO**. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5.—Madrid.

Informaciones de hoy 30

Cinco años atrás

LA VOZ decía el 30 de Enero de 1924

La Comisión que fué a Madrid comunicada que se ha ordenado por el ministerio de Fomento lo necesario para la ejecución del ferrocarril Córdoba-Puertollano.

—La compañía de Santacana estrena en el Salón Ramírez la obra «Andrés Sanguinetti».

—El alcalde da cuenta de la dolorosa impresión que recibió a su llegada a Madrid, cuando le fué comunicado el falleci-

miento del escultor cordobés Mateo Inurria.

—El general Fresneda y la Comisión de Córdoba es recibida por el Rey.

—Matheu y Nicolau son llevados desde la cárcel Modelo al presidio donde sufrirán cadena perpetua.

—Unamuno y Soriano salen para su destierro.

—En Lima se declara el estado de guerra.

Salve Vd. sus ojos

Ojos llorosos o encarnados, puntos negros que danzan ante los ojos, desvanecimientos causados por una luz demasiado viva, jaqueca después de un trabajo atento, picazón y sensación de grano de arena bajo los párpados, he aquí algunos de los fenómenos que Vd. experimenta. Son los signos ciertos de una debilidad de la vista, un aviso de que el momento es crítico para cuidarse, si quiere Vd. conservar sus ojos.

EL IRIDAL

desinfecta, sana, tonifica el ojo, le desembaraza de sus impurezas, le devuelve su libre juego y su vigor.

24.000 enfermos

de todas las edades, tratados con el IRIDAL han sido aliviados y curados. Las numerosas atestaciones recibidas constituyen la prueba. Unidos con el IRIDAL los miopes y los presbitas recobran la vista normal; la conjuntivitis, la blifaritis, el glaucoma son curados; la tan temible catarata se detiene francamente en su evolución y cede ante el tratamiento.

Sus ojos no son perdidos, sepalo Vd. bien: para los síntomas inquietantes que usted siente el IRIDAL le procura alivio, mejoría, curación.

Pida Vd. el folleto «Las enfermedades de los Ojos» que se envía gratuitamente a petición dirigida al Laboratorio Hispano Italiano, Rambla Cataluña 122, Barcelona.

Círculo de la Amistad (Liceo Artístico y Literario) CÓRDOBA

La Junta Directiva de esta Sociedad ha acordado celebrar cuatro bailes de máscaras que tendrán lugar en los días 10, 11, 12 y 17 de Febrero; comenzarán los mismos a las once de la noche, excepto el señalado para el lunes 11, que será dedicado a los niños y tendrá lugar a las seis de la tarde y serán obsequiados con una bolsita de dulces surtidos.

Córdoba 29 de Enero de 1929.

La Directiva

A nuestros corresponsales

Regamos a nuestros corresponsales que en el plazo más breve y para asegurarnos de la autenticidad de sus comunicados, remitan a esta Dirección una ficha en papel conteniendo el nombre y rúbrica de cada uno.

LA VOZ en Espejo

Unas sinceras cuartillas sobre el Hospital de Agudos de Córdoba

Señor don Antonio de la Rosa.

Querido amigo: Ruégote publiques las siguientes cuartillas, pues, además de tratarse de una gran verdad, están escritas por una persona que, por sus ideas políticas, no es sospechosa de fácil elogio ni de fingidos aplausos hacia una obra que lo merece todo.

Gracias y manda a tu buen amigo, *Rafael Gracia*, corresponsal.

Cumpliendo con un deber y obligado por mi gratitud, hago esta información para que se sepa y se conozca su obra, de lo poco bueno que aún existe en el mundo. A consecuencia de una serie de desgracias, víctima de la Fatalidad, agotado física y económicamente a causa de una dolencia, ingresé en el Hospital provincial de Agudos de Córdoba, y se prolongó mi estancia en ese lugar, hasta que pude salir a los diez y nueve meses con el alta de curado.

Yo creo que esta es una prueba para conocer lo que con dicho Hospital se relaciona, pero no quiero entrar en detalles de nada que esté en relación con su sistema de alimentación, no. Mi objeto es dar a conocer lo mejor que allí existe y afirmar que el Hospital de Córdoba es algo modelo en los de su género.

Tal vez se crea que exagero; pero nada más exacto; lo digo por el número de enfermos que salen curados todos los días, y por los que se operan semanalmente.

Además, allí concurren individuos de to-

das partes: de Portugal, Galicia, Asturias, de las dos Castillas; en fin, de toda la península.

Es el único lugar, lector, donde más desinteresadamente se practica el bien.

Un cuidado excelente; gran vigilancia; afecto hacia el enfermo, a quien se rodea de toda clase de atenciones. Agréguese a este una feliz organización de servicios y una edificante y hermosa labor facultativa.

Yo estuve enfermo allí y me vi rodeado de cuidados por parte de los médicos.

El interés, la constancia, el agrado, esa tenacidad para combatir y curar toda clase de enfermedades, esa realización de actos conformes con la ley moral, es digna de encomio, y digo esto, por que en los pueblos no se conoce su labor, como en la capital, y por eso yo hoy, impulsado por mi deber, lo hago aquí constar, para que si algún infeliz tiene la desgracia de caer enfermo, y carece de recursos para poder curarse, que no vacilen en ingresar en dicho centro benéfico; yo creo que el que no se cure en el Hospital de Córdoba, no se cura en ninguna parte.

Reciban, pues, dichos señores médicos, mi saludo y mi gratitud, y sepan que también los modestos y humildes trabajadores, tienen, aunque poca, suficiente inteligencia para apreciar los méritos y las virtudes de los hombres.

Rafael Arroyo.

Espejo 28-1-1929.



La Diputación de Granada ha acordado construir un nuevo Manicomio, que costará cuatro millones de pesetas.

¡Cuatro millones en un Manicomio...! eso es estar «locos»!

La guardia civil de Trigueros ha detenido a Francisco Carretero, que se encontraba blasfemando en la vía pública.

Nada, que Carretero hacia honor a su apellido.

De un artículo de «El Pueblo Manchego»: «Que se cerrase una fábrica de chocolate; que se cerrasen cinco, diez, cincuenta, cuantas existian, importábele poco a Francia...»

No. Eso no es que no le importaba, sino que no le gustaba. ¡Francia es así!

Un diario gallego pregunta: «¿Ha visto usted a Hilario?»
¡Hombre, si le soy franco, le he de decir que no!

X.

De sociedad

En los días 1 y 2 de Febrero próximo se celebrará en la finca «La Mata», enclavada en el término de Hornachuelos y de la propiedad de los hermanos Bombitas, una montería, a la que están invitados numerosos aristócratas.

Al cinegético deporte asistirán algunos infantes de España.

Tenemos entendido que se reunirán para la partida de caza unas noventa escopetas.

De Córdoba también asistirán algunos invitados, entre los que se encuentra el alcalde don Rafael Cruz Conde.

Promete la montería ser brillante.

Se encuentra enfermo el interventor de esta Delegación de Hacienda don Fernando Romero de Torres.

Se encuentra en Córdoba el obispo de Cádiz don Marcial López Criado.

Acompañada de sus bellas hijas Amparo y Elvira, marchó a Málaga doña María Segura de León.

LA VOZ en Iznájar

Olvido involuntario

Señor Director de LA VOZ. Muy señor mío: Le ruego a usted muy encarecidamente que la crónica que le mandé a usted y tuvo la amabilidad de insertar en LA VOZ del veinte y siete del actual del fallecimiento de mi primo don José Rosalea Málaga (q. e. p. d.), por un olvido involuntario, que yo les ruego a los dos señores me dispensen dejé de consignar en dicha crónica a don Joaquín Cassani García que vino de Fernán-Núñez a asistir al entierro y a mi pariente y primo hermano del difunto don Miguel Llamas Rosales, juez de instrucción de Martos que era uno de los señores que componían la presidencia del duelo.—Corresponsal.

Oportunidad

Grandes rebajas de precios por fin de temporada en la casa conocida por El Metro y en sus tres Sucursales.

Ganga: Pellizas desde 9 pesetas; Gabanes superiores a 25, 35, 45 y 55 pesetas; Trincheras a 28 pesetas; Cortes de traje con tres metros desde 12 pesetas; Trajes hechos para hombre desde 25 pesetas, y para niño desde 5 pesetas; Impermeables caballero desde 15 pesetas; Paraguas desde 2'50; Mantas fleco desde 3 pesetas; Gorras desde 1'50; Camisas percal dos cuellos desde 5 pesetas; infinidad de artículos a precios de verdadera ocasión.

No lo olvide: Grandes y positivas rebajas de precios en El Metro y sus tres Sucursales.

Precio fijo verdad.

Ganga: Medias para señora, desde 25 céntimos, camisetas señora desde 1'25, refajos punto desde 2'50, medias seda desde 1 peseta en El Metro y sus Sucursales.

En torno de un suceso

El médico señor Valenzuela explica su actuación

A consecuencia del hecho que denunciábamos en estas columnas, y en nuestras ediciones de ayer, acerca de la niña fallecida, cuyo certificado se negó a expedir el facultativo don José Valenzuela, recibimos ayer la visita del mencionado señor, quien explicó su intervención en el asunto aludido.

Nos dijo el señor Valenzuela que efectivamente él asistió a la niña Eloita Luque. Y que al presentarse el padre, Manuel Luque, a que certificara la defunción se negó a ello, por no tener la evidencia de que se habían seguido con la enferma las pertinentes prescripciones facultativas, sin que esta manifestación del señor Valenzuela, implique—dice—sospecha alguna, ni presunción de delito. Antes bien, él estima que la muerte de la niña sobrevino por el

proceso normal y lógico de la enfermedad que padecía.

Transcribimos los conceptos expuestos por el facultativo señor Valenzuela.

Queda pendiente la cuestión relativa a la permanencia del cadáver de la niña Eloita en el depósito durante cincuenta y ocho horas. Acerca de este punto y según nuestras posteriores investigaciones, parece ser que se decretó la autopsia del cadáver para la mañana del 28, no habiéndose llevado a efecto dicha diligencia por no creerse oportuna el forense, que no encontró sobre el cadáver signos evidentes de muerte real.

Hasta aquí la explicación del fenómeno que denunciábamos en nuestras ediciones de ayer.

Noticias locales

Itinerario de Córdoba a Málaga

El Real Córdoba Automovilista Club ha editado un plano itinerario de Córdoba a Málaga, que entraña gran interés para los automovilistas.

Hemos recibido un ejemplar del citado plano, que demuestra una vez más el efectivo trabajo que la citada entidad realiza para dar facilidades a los automovilistas.

Subasta

El lunes próximo, 4 de Febrero, tendrá lugar en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros la subasta pública de ropas y efectos procedente de empeños hechos en la Oficina Central, Ambrosio de Morales, 5, durante el mes de Junio último y que con arreglo a los estatutos de la casa deben venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Aviso

Manuel Royo

Médico Oculista y por oposición de la Marina civil española.

Ex-jefe de Clínica del Instituto Oftalmológico del Dr. Viciano de Valencia, Perito Químico, etc.

Enfermedades de los ojos y crónicas generales.

Operaciones de cataratas, párpados, etc. Graduación de la vista.

Advertencia muy interesante.—Los enfermos que lo necesiten deben acudir en seguida.

Consulta, todos los días de 10 a 1 y de 3 a 4 (festivos también).

H. La Peninsular, Gondomar, 7.

El número del teléfono automático de LA VOZ es el 2436

Círculo de la Amistad

UNA CONFERENCIA

Mañana jueves 31 del corriente, a las seis de la tarde, dará en este Círculo el doctor «Decret» una conferencia sobre el tema «Los vinos españoles en el Office Internacional del Vino de París, bajo el punto de vista alimenticio e higiénico».

La Junta directiva de este Círculo, estimando de mucho interés el tema que tratará el ilustre conferenciante, invita a todos los elementos de Córdoba y su provincia que tengan relación con una riqueza tan preciada e importante como son los vinos.

AVISO

Los conductores de automóviles y el nuevo Código Penal

Habiendo entrado en vigor el día 1.º de Enero, el nuevo Código Penal, donde se señala como delito el no estar en posesión de sus respectivos carnets, de 2.ª o 1.ª clase, según el servicio que presten, particular o público, los conductores de automóviles, y como gran parte de ellos no los tienen por carecer de medios para costearlos, la Dirección de «Córdoba Automovilista», establecida en la calle Claudio Marcelo, 21 y 23, teniendo en cuenta estas graves circunstancias, y en atención a los choferes cordobeses, incluyendo los de los pueblos de la provincia, ha decidido facilitarles los carnets, recibiendo el importe de los mismos en varios plazos para que de esta forma no les sea tan gravoso el desembolsar de una sola vez el total del importe. Iguales condiciones de pago se otorgarán, si lo solicitan para los que matriculen automóviles de servicio público.

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanes desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

Información telegráfica y telefónica

El presidente del Consejo dice que, como consecuencia de las proclamas lanzadas por los aviones, se ha rendido la guarnición de Ciudad Real

Las últimas impresiones acerca de los acontecimientos militares, son francamente optimistas

De Madrid

Los sucesos militares de Ciudad Real

De Madrid salieron los batallones de Wad-Ras, Rey y Saboya al mando del general Orgaz, pero sin que hayan tenido necesidad de intervenir

Madrid.—Durante el descanso de la Asamblea, el presidente del Consejo facilitó esta tarde una nueva nota oficiosa, que dice así: «El Gobierno ha comunicado a la Asamblea y a través de ella a la Prensa, para conocimiento del país, cuanto cree discreto y prudente decir respecto a los importantes sucesos, de los que dió cuenta y tendrá al corriente a la opinión, pero prohíbe las versiones y comentarios que no sean los de condenar los hechos con el menor daño para el país, que es el interés en este caso.»

Madrid.—Se sabe que el Rey ha dado por terminada la cacería en el coto de «Oñana» y mañana regresará a Madrid.

Madrid.—Al terminar la sesión de la Asamblea, el jefe del Gobierno se refirió nuevamente a los sucesos militares de Ciudad Real y dijo que esta tarde salieron varios aeroplanos para dicha población arrojando proclamas, y que habían surtido buen efecto, ya que la situación ha mejorado notablemente.

Añadió el marqués de Estella que se habían reanudado las comunicaciones y esperaba que esta noche hubiera quedado totalmente resuelto el conflicto favorablemente.

El presidente fué muy felicitado por las palabras que pronunció en la Asamblea con respecto al asunto de los artilleros.

Madrid.—Esta noche fué abordado el jefe del Gobierno por los periodistas, a los que comunicó que sabía, que como consecuencia de las proclamas lanzadas por los

aviones sobre Ciudad Real intimando a la rendición de la población, se reunieron los jefes del movimiento acordando la rendición.

Los aeroplanos volaron a las cinco de la tarde y las proclamas decían lo siguiente: «En España reina completa tranquilidad. Sed sensatos. No dispareis, pues de lo contrario se os bombardeará».

Seguidamente fueron entregados los edificios públicos, de los que se habían apoderado, quedaron restablecidas las comunicaciones, los cañones fueron retirados de las calles y las tropas volvieron a sus cuarteles.

También comunicó el presidente que esta tarde, a las tres y media, salieron de Madrid para Ciudad Real los batallones de Wad-Ras, Rey y Saboya, al mando del general Orgaz, suponiendo que habrían llegado en las primeras horas de la noche.

Los batallones que salieron de Madrid se trasladaron a Ciudad Real en camiones.

Agregó el general Primo de Rivera que también estaban preparadas para marchar sobre Ciudad Real fuerzas de Caballería y una escuadrilla, pero que en vista de las noticias satisfactorias que se habían recibido, quedó suspendida la orden de salida.

Madrid.—Esta noche, en el despacho de ministros de la Asamblea, se reunieron con el marqués de Estella los señores Forcat, Olariaga, Belda y el señor Calvo Sotelo.

La reunión terminó a las ocho y media, y a la salida el presidente comunicó que el Comité de interventores de cambio le había visitado para ponerse al lado del Gobierno.

Después el marqués de Estella, visiblemente emocionado, exclamó ante los informadores:

—¡Qué locura! ¡Qué locura! Ya han entregado esos hombres los edificios públicos y la estación que tenían ocupadas. Crean ustedes que esto es una pena, aun después de solucionado, pues las consecuencias serán dolorosísimas.

Madrid.—En la Asamblea esta noche se formaron corrillos, que comentaban los sucesos militares, congratulándose todos de que se hubiera solucionado de modo satisfactorio.

El capitán general de Cataluña conferenció con el jefe del Gobierno.

Después el general Barrera manifestó que toda la guarnición de Cataluña estaba al lado del Gobierno.

El general Sanjurjo también ha conferenciado esta noche con el presidente y a la salida se mostraba muy optimista respecto al giro que habían tomado los lamentables sucesos, y que estimaban ya definitivamente terminados.

La visita de los Reyes de Dinamarca

Madrid.—El ministro plenipotenciario de España en Dinamarca ha confirmado la próxima llegada de los soberanos daneses a la corte española.

Llegarán el día 6 de febrero por la mañana, dirigiéndose probablemente a palacio, donde se alojarán.

El Rey danés es muy democrático y sencillo en sus gustos y aficiones.

En la Legación nos han dicho que el único monarca comparable a él es nuestro Rey Don Alfonso, por la afabilidad, llaneza y simpatía de su trato.

Profesa el Monarca danés una gran afición a la caza, especialmente la menor, pues en Dinamarca no hay grandes cotos donde efectuar monterías de caza mayor.

Entre sus deportes favoritos figura el náutico y posee un magnífico yate, en el cual realiza frecuentes excursiones de placer. En general, siente gran entusiasmo por los deportes.

La colonia danesa no es muy numerosa en Madrid y a lo más asciende a unas veinte personas. En ella figura madame Yene, que es masagista de la Reina Victoria.

El conocido fotógrafo Franzen es otro danés madrileño y también hay otro que posee una importante fábrica de cemento.

Los daneses, suecos y noruegos que juntamente con los daneses propiamente dichos suman ya una colonia mayor han acordado recientemente fundar un Centro Escandinavo en Madrid, que será su local social.

En breve quedará inaugurado este centro.

Una noticia inexacta

Madrid.—Oficiosamente se ha desmentido la noticia publicada por el periódico francés «Le Temps» diciendo que el día 24 del corriente había aparecido un avión español, de la base de Cabo Jubi, volando

hacia el Africa del Norte y bombardeando el grupo de cabilas de Regui Val, que limita con nuestras colonias de Rio Oro.

La construcción de un Manicomio

Madrid.—Esta mañana ha celebrado sesión en la Diputación provincial la Junta de técnicos para tratar de la construcción de un Manicomio en los terrenos adquiridos a tal efecto en Alcalá de Henares.

Representantes en la comisión interparlamentaria

Madrid.—Han sido nombrados representantes en la comisión interparlamentaria de Comercio que se reunirá en Berlín, el embajador de España en Alemania señor Soler y Guardiola y don Vicente Sanz.

Los plenos de la Asamblea

Se explica una interpelación sobre la creación de la Caja popular de Crédito marítimo

Madrid.—Al reanudarse la sesión el señor Ayats dirigió un ruego al ministro del Ejército hablando del cuerpo de capellanes castrenses, para los cuales solicitó mejoras.

Le contestó el general Ardanaz, y a continuación el señor Jaralegui interpelló al ministro de Marina acerca del fomento de nuestra Marina mercante por medio del crédito marítimo.

Habla de la formidable competencia que existe entre las compañías extranjeras y señala la forma cómo nosotros podíamos colocarnos a la altura de aquéllas.

Entiende que se deben construir barcos con el crédito marítimo avalado por el Estado, como lo han hecho Suecia, Estonia, Finlandia e Italia.

Compara el crédito marítimo a las primas a la exportación que tenemos establecidas en España.

Termina interesando la creación de la Caja Popular del Crédito Marítimo.

El ministro de Marina le contesta agradeciendo la aportación del señor Saralegui.

El señor Yanguas anuncia que se va a poner a discusión el dictamen del señor Bahamonde, que solicita que se cree el impuesto de 50 céntimos sobre cada 100 kilos de harina, y como nadie ha pedido la palabra y se considera contraria al criterio del

Gobierno, queda rechazada la moción.

Queda aprobado el dictamen sobre mejora de la pensión de doña Trinidad Record, viuda del general Marengo.

A las seis y media de la tarde se suspende la sesión y se reanuda a las siete en punto.

Se pone a discusión el dictamen sobre incompatibilidades y el general Vallespinosa lo defiende por la comisión.

El señor Roca de Togores consume un turno en contra, estimando que de esta forma no irán a la política los más inteligentes, sino los más desocupados.

Se extiende en otras consideraciones y seguidamente el señor Sainz Rodríguez habla también en contra defendiendo a los letrados que forman el Consejo de Estado.

Intervienen otros oradores y se levanta la sesión.

* * *

Madrid.—Esta noche el señor Yanguas manifestó que en el pleno de hoy explanará una interpelación del señor Hidalgo Cisneros sobre los arbitrios de vinos en las Vascongadas.

También se discutirá el dictamen sobre incompatibilidades, interviniendo los señores Jordana de Pozas, Lamera y Vidal.

De Provincias

En Granada ha fallecido el popular actor Emilio Díaz

SANTANDER

Embarcación a pique

Santander 29.—Esta tarde fondeó la embarcación pesquera «Josefa», que presentaba averías de alguna importancia.

Dicha embarcación había embestido al vapor pesquero «Colindre» que se había ido a pique.

El «Josefa» recogió a la tripulación del barco hundido.

VALENCIA

En honor de «Miss España»

Valencia 29.—Hoy se han celebrado numerosos ágasajos en honor de la señorita Pepita Samper, reina de la belleza española.

Esta tarde paseó por la población en automóvil descubierto, yendo rodeada de un gran gentío, que la vitoreaba con entusiasmo.

BARCELONA

Llegada de un equipo argentino

Barcelona 29.—Ha llegado el equipo argentino Barraca, que contendrá el próximo domingo con el Barcelona.

MURCIA

La supresión de la Universidad de Murcia

Murcia 29.—La noticia de la supresión de la Universidad de Murcia, ha causado gran disgusto y una comisión de fuerzas vivas ha salido para Madrid, con objeto de gestionar del Gobierno la continuación de dicho centro docente.

GRANADA

Ha muerto el actor Emilio Díaz

Granada 29.—Esta mañana ha fallecido el popular actor Emilio Díaz, esposo de Antonia Plana.

La compañía, de la que este matrimonio era director, venía actuando con gran éxito en el teatro Cervantes.

Hace unos días el notable actor cayó enfermo, víctima de una bronco-neumonía, enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

La noticia del fallecimiento ha causado profundo pesar, pues en esta ciudad era muy querido el finado.

N. de la R.—Emilio Díaz, el actor recientemente fallecido, era oriundo de un pueblo de la provincia de Córdoba, del que salió siendo muy joven para dedicarse al arte escénico.

Bien pronto se reveló como un excelente cómico, obteniendo grandes triunfos.

Casado con Antonia Planas, agrupó a su alrededor un conjunto bastante notable, con el que recorrió los principales teatros de España, dándose a conocer en Córdoba, donde desde un principio fué bien recibido.

Tras una actuación de cerca de un mes en el Duque de Rivas, embarcó con su Compañía para América, donde triunfó, volviendo a España y actuando de nuevo en nuestra capital, donde en obras como «La mala uva» y «La Tela», obtuvo éxitos personales tan notables, que aún se recuerda el gracejo del actor en algunas expresiones.

Ultimamente efectuaba una larga temporada en Granada, donde estrenó «Pepa Doncel».

Para el próximo Carnaval tenía anunciada su actuación en el Teatro Duque de Rivas de esta capital.

Con su muerte pierde la escena un valioso elemento, pues si como actor cómico era muy notable, como director era singular.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

Última hora

Los sucesos militares

Esta madrugada el Gobierno facilitó una interesantísima nota oficiosa

Madrid 30 (4 madrugada, urgente).—Esta madrugada se ha facilitado en la Presidencia la siguiente nota oficiosa:

«Las últimas noticias completan las palabras que el presidente del Consejo pronunció al final de la sesión de ayer de la Asamblea Nacional.

En efecto, bastó la llegada a Ciudad Real de los aviones que lanzaron las proclamas del jefe del Gobierno, breves y categóricas, recogidas y leídas con avidez por militares y paisanos, según informes del personal de Aviación, para dar a conocer a los rebeldes que sólo ellos en España se habían sublevado, y que fuerzas de Madrid salían en trenes y camiones para Ciudad Real, a fin de castigarlos. Entonces cesó la rebelión y fué restituido el pequeño destacamento de la Guardia civil a su cuartel y a sus armas.

Es difícil ser valiente cuando falta la conciencia del cumplimiento del deber.

Al ser esta nota conocida del público, ya estarán en Ciudad Real las numerosas fuerzas del general Orgaz, que se habrán hecho cargo del mando de la plaza y nombrado juez instructor que ha de instruir los juicios sumarísimos correspondientes y adoptado otras medidas que conviene no sean por ahora conocidas del público.

S. M. el Rey permanecerá en Sevilla las horas que se proponía para conocer el estado de las obras de la Exposición y a su regreso a Madrid le someterá el Gobierno algunas disposiciones relacionadas con estos acontecimientos.

El efecto fuera de España ha sido de verdadera inquietud y la moneda y valores han sufrido gran quebranto, efecto que el Gobierno se ha esforzado en procurar contener y quizás no sean ajenos a estos propósitos los promotores de la rebelión.

El Gobierno ha comunicado a sus representantes extranjeros, como a la Asamblea y a la prensa el principio, y fin de la rebelión.

El Gobierno venía conociendo los manejos para este complot y sabía su fracaso ante el patriotismo, disciplina y buen espíritu de las fuerzas militares, pero ignora dónde y cómo surgió esta conspiración y procederá adecuadamente para dejar libre al país de la pesadilla constante de los que por soberbia y ambición, provocan daños tan graves.

También conoce a muchos que durante el día de hoy han abultado los sucesos y propalado noticias alarmantes.

Contra esta chusma forma contraste la serenidad de los verdaderos patriotas y la sana opinión pública, que han puesto unánime y severa condenación contra los que para nada tienen en cuenta el bien y el prestigio nacional.

¡Qué honda amargura producen la com-

probación de que en días en que en España fija su atención el mundo y hombres prestigiosos lanzan al mundo nobles palabras de afecto para nuestro pueblo, existe en España quien compromete todo esto ofreciéndolo como pueblo incorregible que ni ante el florecimiento obtenido, ni ante la gloriosa paz de Marruecos, la consolidación de su Hacienda y el orden y seguridad en los campos y ciudades, saben acatar al Gobierno y ponen pasiones ruines, provocando con esta conducta el duelo y la intranquilidad en hogares que tienen derecho a la felicidad!

En fin, sin sabores con estos que hay que olvidar, por la satisfacción que el cumplimiento del deber lleva consigo la misión de los gobernantes, que ni aún tienen derecho a flaquear en su cumplimiento.»

Del extranjero

Un recuerdo a los oficiales de Correos muertos en la guerra

Turin 29.—Esta mañana se ha verificado la ceremonia de descubrir una lápida en la casa central de Correos en recuerdo de los funcionarios correspondientes al Cuerpo que habían perecido en la gran guerra.

Durante la ceremonia el techo de la sala donde se verificaba el acto se hundió en algunas de sus partes, hiriendo a varios de los concurrentes.

Detenidos como sospechosos

Basilea 29.—Han sido detenidos numerosos súbditos de nacionalidad extranjera, por ser sospechosos a la policía de esta ciudad, como propagadores de ideas comunistas.

Los yanquis van a prestar dinero a los chinos

Shanghai 29.—Se asegura que el Gobierno nacionalista chino tiene concertado un empréstito de gran importancia con el Gobierno de los Estados Unidos.

Aunque estas noticias no se saben por conducto oficial, pueden asegurarse, toda vez que en los centros bien informados aseguran que las condiciones del susodicho empréstito están ya admitidas y controladas por los técnicos del Gobierno de Washington.

Muerte de un desterrado

París 28.—Ha muerto en esta capital Eugenio Kaleiski, jefe de ceremonias de la corte del zar de Rusia, desterrado de su nación al implantarse el régimen soviético.

España y América mantienen relaciones amistosas

Washington 29.—El senador Mr. Borach ha hecho en el Senado manifestaciones de amistad a España, diciendo a continuación que en el debate en que se trató de la aprobación del Pacto Kellogg no se trató en absoluto de la cuestión de responsabilidades por el hundimiento del «Maine».

España y Norteamérica, dijo, mantienen cada día relaciones más amistosas.

El senador Mr. Hiram-Johdas se adhirió a las manifestaciones de Borach.

Ocasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas; mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.



Un hijo más...

Uno que viene a aumentar la prole de ese dichoso matrimonio, robusto, sano y cuidadoso de la salud de sus hijos. La madre está nutrida y cría bien; el padre está fuerte y animoso para el trabajo.

La anemia, la inapetencia y el agotamiento, se combaten rápidamente con el reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

necesario a todas las familias.

Aprobado por la Real Academia de Medicina y con casi medio siglo de triunfos.

Pedid "JARABE SALUD" para evitar imitaciones.

Región andaluza

De Huelva

La Estudiantina de Cádiz

Ayer en el expreso llegó a esta capital la Estudiantina Gaditana, siendo esperada en la estación por la comisión nombrada a tal efecto y un numerosísimo gentío que a su llegada le ovacionó grandemente.

Desde la estación se dirigieron al Gobierno civil, cumplimentando a la primera autoridad civil de la provincia, en donde fueron obsequiados por el señor Olmo de Medina.

Después marcharon al Ayuntamiento y también fueron recibidos por la Corporación y atendidos en debida forma.

Terminadas estas visitas marcharon al hotel para almorzar, visitando por la tarde al Centro del Orfeón Onubense y Agrupación Álvarez Quintero.

Por la noche se dió un concierto en el Círculo Mercantil, que resultó brillantísimo.

Nombramiento de asambleísta

Esta mañana se reunió el Pleno de la Diputación provincial en sesión extraordinaria, a fin de designar el representante de la Asamblea Nacional, con motivo de haber renunciado a dicho cargo el señor don Román Pérez Romeu, asistiendo número suficiente de señores vocales y siendo elegido por unanimidad representante de la Asamblea Nacional el digno presidente de la excelentísima Diputación don Manuel de Mora Romero.

Como quiera que esta reunión solo había sido convocada para dicho fin, una vez he-

cha la designación que antecede, se acordó levantar la sesión.

Poco después de terminada ésta llegó al Palacio provincial la Estudiantina Gaditana, dando un bonito concierto en el salón de sesiones y siendo amablemente atendidos por su presidente y demás vocales que permanecían en dicho local con motivo de la celebración de la Asamblea.

Los estudiantes fueron atentamente obsequiados con vinos y cigarrillos por la presidencia, ejecutando bonitas composiciones de su buen repertorio, saliendo altamente satisfechos.

Después y acompañados por el señor Mora Romero visitaron todas las dependencias del Hospital provincial, saliendo muy contentos y satisfechos de las condiciones de higiene y limpieza que pudieron notar en sus salas.

Esta noche se celebrará en el Real Teatro una función en la que tomará parte la agrupación Álvarez Quintero y además dará un concierto la citada Estudiantina, prometiendo el acto gran solemnidad.

Mañana daremos detalles de este espectáculo como los demás que se celebren.—*Corresponsal.*

28-1-1929.

De Baeza

Dos robos

En el despacho de aceites propiedad de don Diego Moreno Hurtagos, establecido en la calle San Pablo, número 10, han penetrado a media noche unos desconocidos

violando la puertas y apoderándose del dinero en plata que había en el cajón del mostrador.

Lo robado asciende a unas ciento cincuenta pesetas.

**

En el establecimiento de coloniales de la calle del Rojo, núm. 66, propiedad de don Francisco Rus, en la misma noche ha sido roto el candado de la puerta y el cerrojo de la misma, abierta con llave ganza.

Los rateros, después de registrar y no encontrando dinero, se apoderaron de algunas piezas de salchichón y jamón, para no pasar el rato en balde, ignorándose quienes hayan podido dar estas bromas de tan mal gusto.—*Corresponsal.*

Una agresión

En la calle San Pablo y cuando se dirigía a su domicilio el industrial don Horacio Tierno, fué agredido repentinamente por Francisco Martos «El Canalejas», el que esgrimiendo una cuchilla de zapatero dió una puñalada en el cuello al señor Tierno, dándose el agresor a la fuga, siendo perseguido y alcanzado por varios transeúntes y el guardia municipal número 9, siendo encarcelado.

El señor Tierno fué conducido a la Casa de Socorro, siendo asistido por el doctor señor González y el practicante don Francisco Moreno, apreciándole una herida de diez centímetros de extensión por cinco de profundidad en la región dorsal del cuello, siendo calificado su estado de leve.—*Corresponsal.*

Botas para Cuotas

Cuotas, no dejéis de compraros las botas para vuestro servicio militar en los grandes almacenes de calzados

CIUDAD DEL BETIS

Calzados "Estrany"

Claudio Marcelo, 1.